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         対馬市農業委員会第３回総会議事録 
 

 

 １．開催日時  平成２６年７月２５日（金）午前１０時３０分から午前１１時４０分 

 

 ２．開催場所  峰行政サービスセンター ２回 会議室 

 

 ３．出席委員 （２４人） 

    １番 太 田 吉 雄    ２番 鬼 橋 孝 幸    ３番 桐 谷 善 明 

     ５番 畑 島 孝 吉     ６番 庄 司 幹 雄    ７番 長 瀬  円 

    ８番 初 村 重 政      ９番 岡 村 高 史   １０番 松 村 英 二 

   １３番 佐 伯 武 久   １４番 佐 伯  理   １５番 永 留 縫 子 

    １６番 兵 頭  榮      １７番 御 手 洗  輝 美   １８番 糸 瀬 安 則 

   １９番 小 宮 貞 司   ２０番 小 宮 正 至   ２１番 神 宮 教 子 

   ２２番 須 川 久 巳   ２３番 縫 田 和 己   ２４番 上 野 秀 一 

      ２５番 米 田 賢 明      ２６番 春 田 新 一   ２７番 中 村 國 安 

 

 ４．欠席委員 （３人） 

    ４番 小 島 喜 介   １１番 吉 野  敏   １２番 阿 比 留 な み 惠 

 

 ５．議事日程 

    第１ 議事録署名委員の指名 

    第２ 会期の決定 

    第３ 会議書記の指名 

    第４ 議案第７号 農地法第３条の規定による許可申請について 

       議案第８号 農地法第４条第１項の規定による許可申請について 

       議案第９号 農地法第５条第１項の規定による許可申請について 

    第５ その他 

        

 ６．農業委員会事務局職員 

     農業委員会事務局長              春日亀 剛 一 

     農業委員会事務局長補佐            庄 司 克 啓 

     農林水産部農林振興課主任           阿比留 秀 和 

     中対馬振興部地域振興課係長          中 村 龍 一 

     上対馬振興部地域振興課課長補佐        玖 須 博 一 
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 ７．会議の概要 

 

議  長     

 会長挨拶（省略） 

ただ今より、平成２６年度対馬市農業委員会第３回総会を開催します。 

 現在の委員定数は２７名、本日の出席者は２４名で、総会は成立いたしますの

で対馬市農業委員会総会議事日程のとおり審議を進めます。 

 議事日程第１、議事録署名委員の指名ですが、私から指名させていただいて、

よろしいでしょうか。 

 

（異議なしの声あり） 

 

議  長     

 それでは、１３番の佐伯武久委員、１４番の佐伯理委員にお願いいたします。 

 議事日程第２、会期についてお諮りします。お手元に配布しております日程の

とおり、本日１日にしたいと思いますが、よろしいでしょうか。 

 

（異議なしの声あり） 

 

議  長     

 それでは、本日１日といたします。 

 議事日程第３、会議書記の指名を行います。本日の会議書記に委員会事務局長

及び課長補佐を指名します。 

 つづきまして、議事 日程第４、議案第７号「農地法第３条の規定による許可申

請について」を議題としますが、○○委員さんに関係する案件がありますので、

対馬市農業委員会会議規則第１０条の規定により、一時退席をお願いします。 

それでは、事務局の説明を求めます。 

 

（事務局長挙手） 

 

事務局長    

 それでは、議案書の１ページをお開き願います。  

 議案第７号、農地法第３条の規定による許可申請でございます。 

 番号１は、上県町○○の○○さんから、峰町○○の○○さんに贈与でございま

す、「畑７筆」の４，３９７平米で、現在の経営面積は０平米でございます。 

 次のページをお開き願います、番号２は、上県町○○の○○さんから、同地区

の○○さんに売買するもので、ございます、「田１筆、畑１筆」の 

１，５０８平米で、現在の経営面積は７，６７７平米でございます。 

 以上で説明を終わります。ご審議の程、よろしくお願いいたします。 

 

議  長     

 事務局の説明が終わりました、番号１から地元委員の補足説明をお願いいたし

ます。 
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（２３番委員挙手） 

 

２３番 縫田和己委員 

 議案第７号の番号１について説明します。 

 ○○さんと○○さんは親子でありまして、○○さんは○○に勤務されておりま

して、本年度で定年を迎え、久原に帰るということで、同時に登記もしたいと、

申請があがってきています。 

 ２２日に事務局と私と申請者とで立会をしました。畑にはキュウイ等の果物が

植えてあり、また、家庭菜園として活用したいとの話であり、問題はないと思わ

れますので、ご審議の上、ご承認いただけますようお願いいたします。 

 

議  長     

 番号２の地元委員の補足説明をお願いします。 

 

（２２番委員挙手） 

 

２２番 須川久巳委員 

 譲受人の○○さんと私と事務局の玖須さんと立会をいたしました。 

 譲受人と譲渡人は近い親戚でありまして、早くから譲受人が耕作されておりま

して、今回、売買をすることになり申請されました、何も問題は無いと思われま

すので、よろしくお願いします。 

 

議  長     

 ただ今、地元委員から補足説明がありました、質疑等ございませんでしょうか。 

 

（質疑なしの声あり） 

 

議  長     

 質疑が無いようにありますので、議案７号、番号１、２につきまして賛否を問

います。 

本案件に、原案のとおり許可とすることに、賛成の方の挙手をお願いいたしま

す。賛成多数でございます。本案件は、原案のとおり許可することに決定いたし

ます。 

なお、議案第７号の審議が終わりましたので、○○委員の入室を認めます。 

 

議  長     

 次に、議案第８号「農地法第４条第１項の規定による許可申請について」を議  

題といたします。 

 事務局の説明を求めます。 

 

（事務局長挙手） 

 

事務局長    

 議案書３ページをお開きください。 
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 議案第８号の農地法第４条第１項の規定による許可申請についてをご説明い

たします。 

 番号１、申出人は峰町○○の○○さんです、地目、面積は「畑２筆」で 

６７４平米、転用目的は太陽光発電設備用地であります、所要面積は 

３３１．２１平米、「位置図・配置図」及び「現況写真」等を４ページから９ペ

ージに添付しておりますので、ご参照下さい。 

 番号２、申出人は上県町○○の○○さんです、地目、面積は「畑１筆」で 

１８９平米、転用目的は住宅用地であります、所要面積は９６平米、「位置図・

配置図」及び「現況写真」等を１０ページから１５ページに添付しておりますの

で、ご参照下さい。 

 以上で説明を終わります。ご審議の程、よろしくお願いいたします。 

 

議  長 

事務局の説明が終わりました、番号１から地元委員の補足説明をお願いしま

す。 

 

（１７番委員挙手） 

 

１７番 御手洗輝美委員 

 それでは、説明させていただきます、７月２３日に中村会長、永留縫子委員、

私と事務局の庄司さん、及び申請者であります○○さんとで現地確認を行いまし

た。 

申請者の○○さんは公務員であり自分での耕作が困難な為、土地の有効利用の

ために、今回の太陽光発電施設を計画されたしだいで、申請地は○○と○○さん

の住宅及び道路に囲まれた角地であり、隣接の農地はありません。また、周囲の

土地よりも低く、側溝にも接しているため、雨水などの排水にも問題ないと思い

ます。 

設置する太陽光パネルについても、地面から高さ２３８ミリと支柱を立てない

ため、隣接地に対する日照の問題もありません。以上、特質する課題もありませ

んので、ご審議の程、よろしくお願いします。 

 

議  長     

 番号２の地元委員の補足説明をお願いします。 

 

（２３番委員挙手） 

 

２３番 縫田和己委員 

 番号２について説明します。○○さんは去年、火災に見舞われまして、仮住ま

いの状態でありまして、以前、建てておられました所は借地でありますので、 

今回、自分の土地に建てたいと調べますと農地となっていましたので、今回の申

請となりました。図面、写真等をご参照し、ご審議の程、よろしくお願いします。 

 

議  長     

ただ今、地元委員の補足説明がありました、質疑等ございませんか。 
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（５番委員挙手） 

 

５番 畑島孝吉委員 

 事務局にお尋ねしますけど、農業委員会では建築物と太陽光とは同一的な、考

えでよろしいのでしょうか。 

 

（事務局長挙手） 

 

事務局長 

 農地の転用としまして同一と考えています。建物も太陽光発電も同一様式で、

申請を行っています。しかし、太陽光発電で売電をする場合は、九州電力の許可

が必要となりますので、許可等の書類が必要となります。 

 

（５番委員挙手） 

 

５番 畑島孝吉委員 

 農振地に太陽光を建てる場合はどうなりますか。 

 

（事務局長挙手） 

 

事務局長 

農振農用地での転用は、農振地除外をしてからの転用申請になります。 

 

議  長    

 他に質疑等はありませんか、質疑が無いようにありますので、議案８号につき

まして賛否を問います。 

本案件に、原案のとおり許可相当とすることに、賛成の方の挙手をお願いいた

します。 

全員賛成でございます、議案第８号について、当委員会の意見を付し、県知事

に進達することに決定いたします。 

 

議  長    

 次に、議案第９号「農地法第５条第１項の規定による許可申請について」を議

題といたします。 

 事務局の説明を求めます。 

 

（事務局長挙手） 

 

事務局長 

議案書の１６ページをお開き願います、議案第９号は、農地法第５条第１項の

規定による許可申請でございます。 

 上対馬町○○の○○さんから同町○○の○○さんに、「田、４筆」、１，４８

１平米を贈与による権利の移転で、転用目的は資材・重機置場、駐車場、しいた
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け関連施設であります。 

 「位置図・配置図」及び「現況写真」等を１７ページから２４ページに添付し

ておりますので、ご参照下さい。 

 以上で説明を終わります。ご審議の程、よろしくお願いいたします。 

 

議  長 

事務局の説明が終わりました、番号１から地元委員の補足説明をお願いしま

す。 

 

（２６番委員挙手） 

 

２６番 春田新一委員 

 ７月２２日に事務局の玖須さんと申請者の○○さんと３人で現地確認をいた

しました、本人は土木会社を持っていまして、資材、機材の置き場が借地という

ことで、自分の土地に車庫、重機置き場を作りたいということでの申請でござい

ます、ご理解をいただき、ご承認いただけますようお願いいたします。 

 

議  長     

ただ今、地元委員の補足説明がありました、質疑等ございませんか。 

 

（１８番委員挙手） 

 

１８番 糸瀬安則委員 

 地元委員さんにお尋ねします、２１ページの写真を見る限りでは、土地に建物

があり椎茸の乾燥用ですかね、また、農地を埋め立てたように見えましたがどう

でしょうか。 

 

（２６番委員挙手） 

 

２６番 春田新一委員 

 農道○○線のトンネルが出来まして、農道が完成した時点で埋め立ても出来た

と聞いております。その後、椎茸のほだ場として活用されていましたが、強風の

度にシートなどが飛ばされ、手がかかるということで、現在は○○の方に移転さ

れたので、申請書の条件で転用をお願いしたいということであります。 

 

（２５番委員挙手） 

 

２５番 米田賢明委員 

 写真を見てみますと、椎茸乾燥施設と人工ほだ場を補助事業でされているよう

に思えますが、もし、補助事業でされている場合、問題は無いでしょうか。 

 

議  長     

 協議会にいたします。 

（椎茸乾燥施設は農業用倉庫２００平米以下、農地の嵩上げ後、ほだ場（農地）
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として活用している。いずれも申請だけで、許可の必要は無い。） 

 

議  長     

本会に戻します、ほかに、質疑はないですか、質疑が無いようにありますので、

議案９号につきまして賛否を問います。 

本案件に、原案のとおり許可相当とすることに、賛成の方の挙手をお願いいた

します。 

全員賛成でございます。議案第９号について、当委員会の意見を付し、県知事

に進達することに決定いたします。 

 

議  長     

 以上で、本日提案されました、議案を、皆様方には慎重に、ご審議いただき、

無事終了することができました。ありがとうございました。 

 

 つづきまして、議事日程第５ その他の事項ですが何かありませんでしょう

か。 

 

（事務局長挙手） 

 

事務局長 

 農業委員会等に関する法律の改正に向けての取り組みについて説明する 

 

議  長    

 他に無いでしょうか。 

（なしの声あり） 

 それでは、これをもちまして、本日の総会を閉会といたします。 

 

 

 

 

 

 

 

                     会  長   中 村 國 安 

 

 

                     署名委員 

 

 

                     署名委員 


